

Ceci fait partie de la série

L'épître aux Ephésiens

De

Rusty Peterman

L'épître aux Ephésiens

Les armes de Dieu (6.13-18)

Satan est impitoyable, il guette constamment l'occasion de nous trouver les bras baissés. Dans notre dernière leçon, nous avons vu comment il mène sa guerre : il ne renoncera pas, il cherche à détruire autant de vies que possible. Il faut comprendre qu'il est le pire ennemi de votre famille. Préparez-vous à son attaque, qui viendra inévitablement et qui sera soutenue aussi longtemps que vous vivrez.

Avez-vous parfois l'impression que le diable vous attaque sur le plan spirituel ? Vous trouvez-vous dans un état de découragement, ou de dépression, ou en proie à une forte tentation ? Vous posez-vous des questions au sujet de votre enfant adolescent ? "Ses amis essaient-ils de l'introduire aux drogues ou à une sexualité illicite ?" Vous interrogez-vous sur votre assemblée locale ? "Les désaccords sont-ils dus seulement aux différences d'opinion, ou bien le diable est-il en train de fracturer notre fraternité ?" Votre vie vous semble-t-elle un chaos, comme si vous et votre monde descendaient une pente raide, comme si tout se désintégrait ? Si tel est le cas, vous êtes peut-être la cible d'une attaque spirituelle, et les paroles de Paul sont une bonne nouvelle pour vous. Vous pouvez riposter, vous pouvez faire quelque chose : vous pouvez gagner !

C'est en s'appuyant sur Dieu et sur les armes qu'il donne, que le chrétien arrive à repousser les attaques du diable.

LES ARMES POUR LE COMBAT

Une guerre spirituelle exige des armes spiri-

tuelles. Quand votre famille est l'objet d'une attaque spirituelle, ce ne sont pas les armes à feu, ni les systèmes de sécurité, ni les leçons de karaté qui vont la protéger, car il s'agit d'affronter un monde invisible, en dehors de notre monde physique. Dans sa lettre aux Ephésiens, Paul mentionne deux fois notre lutte contre des forces spirituelles et invisibles. Au chapitre 2, il rappelle à ses lecteurs leur ancienne vie sans Christ : "Pour vous, vous étiez morts par vos fautes et par vos péchés dans lesquels vous marchiez autrefois selon le cours de ce monde, selon le prince de la puissance de l'air, cet esprit qui agit maintenant dans les fils de la rébellion" (2.1-2). Par cet enseignement, Paul disait qu'auparavant ses lecteurs avaient été du côté perdant, avec le diable.

En Christ, nous sommes du côté de la victoire. Mais la bataille n'est pas finie pour autant. Le diable reste dangereux, et si je choisis de ne pas faire attention à lui, il me vaincra. Mais, si j'écoute la Parole de Dieu, je peux puiser dans la force de Dieu et utiliser ses armes pour vaincre le diable.

Paul nous décrit six armes de Dieu :

La première est *la ceinture de la vérité*. "Tenez donc ferme : ayez à vos reins la vérité pour ceinture" (v. 14a). La Bible en Français Courant traduit : "... comme une ceinture serrée autour de votre taille". La ceinture était une partie importante de l'équipement du soldat des jours de Paul. Elle avait deux fonctions : 1) tenir ses vêtements pour qu'il ne soit pas gêné pour marcher ou pour se battre, et 2) tenir son épée en place. Lorsqu'un soldat mettait sa ceinture, cela signifiait

qu'il s'apprêtait à se battre. Le geste suggérait l'idée d'une certaine confiance devant la tâche.

Nous pouvons aussi affronter le diable avec une confiance liée à la vérité. En effet, la vérité se joint aussi bien à la doctrine qu'à l'intégrité : nous devons non seulement croire en la vérité de Dieu, mais chercher tous les jours à vivre selon ses préceptes ; nous devons non seulement proclamer la vérité de Dieu, mais vivre selon cette vérité. Cette combinaison de vérité doctrinale et sincérité dans la pratique donne au chrétien la confiance et la disposition dont il a besoin pour affronter le diable. Connaître la vérité ne suffit pas, il faut la vivre sincèrement.

La deuxième arme de Dieu est *la cuirasse de la justice*. "Revêtez la cuirasse de la justice" (v. 14b). La cuirasse était une armure métallique couvrant la poitrine et le ventre du soldat. Paul compare ceci à la justice, qui est la mesure de notre relation avec Dieu. Bien que nous ayons péché et que nous méritions un châtiment éternel, Dieu nous a déclarés justes en Christ. Paul dit aux Corinthiens : "Celui qui n'a pas connu le péché, il l'a fait (devenir) péché pour nous, afin que nous devenions en lui justice de Dieu" (2 Co 5.21).

Troisièmement, le chrétien doit revêtir *des chaussures spirituelles*. "Mettez pour chaussures à vos pieds les bonnes dispositions que donne l'Évangile de paix" (6.15). Les soldats romains portaient une demi-botte à semelle cloutée et ouverte sur le devant. Ces clous servaient à agripper le sol et à empêcher de tomber, tout comme les crampons des joueurs de foot de nos jours. Ces bottes, ainsi équipées, donnaient aux soldats romains un avantage dans la lutte au corps-à-corps qui était le propre de leur métier.

Pour les chrétiens, l'Évangile est une paix venue de Dieu et qui les empêche de tomber pendant la bataille. Cette paix est en premier lieu *la paix avec Dieu* : "Étant donc justifiés par la foi, nous avons la paix avec Dieu par notre Seigneur Jésus-Christ" (Rm 5.1). Ensuite, c'est *la paix de Dieu* : C'est la paix "qui surpasse toute intelligence [et qui] gardera vos cœurs et vos pensées en Christ-Jésus" (Ph 4.7). Quand on marche dans une relation intime avec Dieu, on ressent un certain bien-être que le diable déteste. Il préfère nous tenir dans l'agitation — angoissés par les factures à payer et les engagements à tenir, déprimés par les maladies, stressés par le besoin de produire : en un mot, épuisés émotion-

nellement. Il veut nous enlever notre paix, car il se décourage quand il voit un chrétien qui sait puiser dans la paix de Dieu au milieu de ses difficultés.

Quatrièmement, le chrétien porte *le bouclier de la foi*. "Prenez, en toutes circonstances, le bouclier de la foi, avec lequel vous pourrez éteindre tous les traits enflammés du Malin" (6.16). Le bouclier du soldat romain était énorme, pratiquement aussi grand et aussi large que le soldat lui-même, le couvrant complètement et le protégeant contre les flèches enflammées. C'est ce que fait pour nous notre foi. Elle saisit les promesses de Dieu et les utilise pour résister aux flèches du diable : peurs, dépressions, rejets, critiques — tout ce qu'il lance en notre direction.

La cinquième arme est *le casque du salut*. "Prenez aussi le casque du salut" (6.17a). Le casque protégeait la tête du combattant des coups mortels. Le salut que Dieu nous donne, c'est sa manière de dire : "Si tu marches par la foi, le diable ne pourra jamais te porter un coup mortel, il ne pourra jamais vous enlever votre salut." De votre côté, vous pouvez tourner le dos au salut, mais le diable ne peut jamais vous le ravir, du fait de votre casque. En tant que chrétien, vous pouvez être certain de votre vie éternelle en Christ.

La sixième arme est *l'épée de l'Esprit*. "[Prenez] l'épée de l'Esprit, qui est la Parole de Dieu" (6.17b). Des six armes mentionnées, l'épée est la seule qui puisse être utilisée aussi bien pour l'attaque que pour la défense. Ainsi, la Parole de Dieu défend et attaque. Nous l'utilisons pour nous défendre contre la tentation, comme Jésus l'a fait en citant les Écritures lors de sa rencontre avec Satan dans le désert (Mt 4.1-11). Nous l'utilisons pour attaquer lorsque nous évangélisons. L'Évangile est la puissance de Dieu pour le salut (Rm 1.16). Nous utilisons la Parole de Dieu pour transporter les gens du royaume des ténèbres dans le royaume de Dieu. Elle nous aide à lutter contre le diable.

Ces six éléments dans leur ensemble constituent pour nous toutes les armes de Dieu. Dieu les donne, mais nous devons nous en revêtir. Portez-vous les armes de Dieu ?

Affrontez-vous le diable avec la confiance qui vient d'une marche sincère et sans réserves avec Dieu ? Luttez-vous contre Satan dans le cadre d'un engagement quotidien et total envers Dieu ? Résistez-vous à ses assauts sur vos

émotions, avec la douce paix que Dieu donne ? Mettez-vous votre confiance en Dieu pour la protection dont vous avez besoin contre les flèches que le diable lance contre vous ? Avez-vous l'assurance de votre salut ? Passez-vous du temps tous les jours dans la Parole de Dieu, afin de l'utiliser dans votre vie ? Vous revêtez-vous de toutes les armes de Dieu ?

LA PRIERE DANS LE COMBAT

Paul donne une autre ressource importante au peuple de Dieu : "Priez en tout temps par l'Esprit, avec toutes sortes de prières et de supplications. Veillez-y avec une entière persévérance. Priez pour tous les saints" (6.18). Dieu nous donne la prière pour le combat parce que le fait de se revêtir des armes de Dieu exige la prière. Elle exprime notre besoin de Dieu. Celui qui ne prie pas dit : "Je n'ai pas besoin de Dieu, je suis très bien tout seul, je réussirai sans lui." Mais cette attitude assurera une défaite spirituelle. Nul ne peut gagner tout seul contre le diable. C'est pourquoi nous avons besoin de la prière, qui nous maintient fixés sur Dieu.

Remarquons l'emploi des différentes formes du mot "tout" (et synonymes) dans ce verset. Paul veut attirer notre attention sur l'énorme importance de la prière dans notre vie chrétienne.

1. *Nous devons prier en tout temps.* Pour mener bataille contre le diable et en sortir debout, il faut faire de la prière une discipline de tous les jours.

2. *Nous devons faire toutes sortes de prières et de supplications.* La variété dans nos communications avec Dieu sera le résultat des différents événements de notre vie. Selon la situation, il faudra confesser, remercier, intercéder, adorer, chanter, etc.

3. *Nous devons veiller à prier avec une entière persévérance.* Pendant que Jésus priait dans Gethsémané, les disciples dormaient. C'est la tendance de tous, de dormir ou de perdre notre sens de l'urgence d'une chose, alors que nous devrions prier.

4. *Nous devons prier pour tous les chrétiens.* Dieu veut que nous voyions notre besoin de travailler ensemble dans notre lutte contre le diable. Une famille de Dieu bien unie, et dans laquelle on prie les uns pour les autres, résistera bien aux attaques de Satan.

Au fil des années, j'ai lutté avec la discipline de la prière. D'autres chrétiens m'ont parlé de leurs manquements dans ce domaine : Pourquoi sommes-nous si peu portés vers la prière ?

Plusieurs raisons pourraient être mentionnées. Considérons ce que dit John Piper dans son livre *DESIRING GOD (DESIRER DIEU)* :

A moins de me tromper lourdement, il me semble que l'une des raisons principales de l'absence d'une vie de prière significative chez les enfants de Dieu est moins un manque de désir qu'un manque de planification. Si vous voulez prendre des vacances pendant quatre semaines, vous ne partez pas sur le pouce un jour, en disant : "Allez, partons aujourd'hui !" Vous n'avez rien préparé, vous ne savez où vous irez : rien n'a été planifié.

Pourtant, beaucoup d'entre nous ont cette approche à la prière. Nous passons journée après journée, sachant que la prière devrait faire partie significative de notre vie, mais rien n'est jamais prêt. Nous ne savons où aller, rien n'est planifié : ni l'heure, ni le lieu, ni la méthode. Et nous savons tous que l'absence de planification n'a pas pour résultat une vie pleine d'une riche abondance d'expériences spontanées et profondes dans la prière. Si on ne planifie pas, on s'enlise. Si vous ne planifiez pas vos vacances, vous resterez probablement à la maison à regarder la télévision ! Le courant d'une vie spirituelle sans planification se réduit rapidement à une vigueur réduite au plus bas. Et pourtant, il y a une course à courir, il y a une guerre à mener ! Si vous voulez renouveler votre vie de prière, il faudra planifier ce renouvellement.¹

CONCLUSION

Quelles actions entamerez-vous dans votre lutte contre le diable ? Comment défendrez-vous votre famille lorsqu'elle se trouve attaquée spirituellement ? Comment pouvez-vous aider les autres chrétiens à gagner cette guerre à mort contre les puissances des ténèbres ?

Trouvez vos réponses à ces questions dans les paroles de l'apôtre :

Préparez-vous donc. Vous affrontez un bien plus fort que vous. Profitez de toute l'aide qui vous est disponible, de chaque arme que Dieu a donnée, afin que quand tout sera dans le sac, vous serez toujours debout. Vérité, justice, paix, foi, salut : ce sont plus que des mots. Apprenez à les mettre en pratique, car vous en aurez besoin toute votre vie. La Parole de Dieu est l'arme *indispensable*. De même, la prière est essentielle dans cette guerre spirituelle constante. Priez très fort, priez longtemps. Priez pour vos frères et vos sœurs. Gardez les yeux ouverts, ranimez les esprits les uns des autres, afin que personne ne tombe en arrière, ni ne renonce à suivre (6.13-18; TM). ◆

¹ John Piper, *DESIRING GOD* (Portland, Oreg. : Multnomah, 1986), 150-151, cité par R. Kent Hughes, *EPHESIANS : THE MYSTERY OF THE BODY OF CHRIST* (Wheaton, Ill. : Crossway Books, 1990), 257-258.